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Gremios reciben respaldo a 
demanda de mantener el 
hospital antiguo en la salud 
Mesa Ciudadana por el Bienestar de 
la Provincia de San Antonio fijó 
postura y emplazó a la Universidad 
de Valparaíso a tomar definición. 

David Muñoz Castillo 
cronica(lidersanantonio.cl 

el Bienestar de la Pro- 
vincia de San Antonio 

(Mcibpsa) fue la primera or- 
ganización en proponer la 
instalación de la Universi- 
dad de Valparaíso en el edi- 
ficio antiguo del hospital 
Claudio Vicuña. Ahora la 
organización que articula a 
sindicatos portuarios, de la 
pesca artesanal, gremios de 
la salud, locomoción colec- 
tiva, organizaciones de de- 
rechos humanos y corpora- 
ciones, manifestó una nue- 
va postura. 

La mesa respaldó a los 
gremios del recinto asisten- 
cial que exigen que gran 
parte del edificio antiguo 
se mantenga para atencio- 
nes de salud, con el propó- 
sito de normalizar al hospi- 
tal. “El hospital nuevo es 
un espejo del antiguo, tiene 
las mismas atenciones”, se- 
ñaló Rhode Martínez, pre- 
sidenta de la Asociación de 

Profesionales del Hospital 
Claudio Vicuña. 

Debido a esto, los gre- 
mios del Claudio Vicuña 

llaman a cumplir el proto- 
colo de normalización que 
suscribió la exministra de 
Salud, Helia Molina, en 
2014. 

Si se cumple esta pro- 
mesa se reducirían los 
sos disponibles para la ins- 
talación de una universi- 

dad. 
En este escenario, la 

mesa ciudadana formuló 
una pregunta dirigida a la 
casa de estudios: “¿Está la 

Universidad de Valparaíso 
disponible para iniciar la 
instalación de una sede en 
San Antonio utilizando so- 
lo dos pisos disponibles del 
antiguo hospital?”. 

La organización solicitó 
“al rectur de la Universidad 

L a Mesa Ciudadana por 

  

de Valparaíso que se pro- 
nuncie y, más aún, quese 

haga presente en nuestro 
territorio, para dialogar 
con la comunidad y res- 
ponder la pregunta”, sos- 
tiene una declaración fir- 
mada por 17 representan- 
tes de distintas organiza- 
ciones. 

GREMIOS 

Patricio Velásquez, dirigen- 
teregional de la Fenats y de 
la Multigremial del hospi- 
tal Claudio Vicuña, dijo 
que “no se está respetando 

desde el servicio de salud 
(Valparaíso-San Antonio) ni 
del ministerio (de Salud), el 
compromiso de la tercera 

etapa de la normalización 
delas áreas del consultorio 

y parte del primer y segun- 
do piso del edificio”. 

Donde funcionaba el 
Consultorio Adosado de Es- 

pecialidades (CAE) hoy es- 

tán las casas que se arren- 
daban para prestaciones de 
salud mental. 

Además se habilitaron 

otros dos pisos para aten- 
ciones sociosanitarias y 
funcionan también las uni- 
dades de Prais (Programa 
de Reparación y Atención 
en Salud), Club Escolar y el 
voluntariado Damas de Ro- 
jo. 

Rhode Martínez adelan- 
tó que “prontamente se 
instalarán las camas de si- 
quiatría adulto, lo que sería 
una extensión de la urgen- 
cia y también se ocuparán 
los tres pabellones, que 
permitirían reducir las lis- 
tas de espera”. 

Incluso, señaló que “te- 

nemos menos camas en 
comparación con el hospi- 
tal antiguo. Es importante 
considerar la expansión de- 
mográfica que existe por 
las tomas de terreno”. 

El antiguo hospital te- 
nía 193 camas y en el nue- 

TIGUO ES DE SALUD PÚBLI 
'SNAPARA SAN ANTONI     

  

DOS PISOS SE PODRÍAN USAR PARA LA UNIVERSIDAD. 

vo funcionan 173. Se nece- 

sitan al menos 207. 

UNIVERSIDAD 

Respeto a la instalación de 
una universidad en el anti- 
guo hospital, la dirigenta 
dijo que “en la normaliza- 
ción siempre se consideró 
el cuarto piso para un cam- 
pus clínico”. 

Y sobre la instalación de 

una sede universitaria, que 
requeriría más espacio, fue 
clara: “eso sobrepasa la bre- 

cha salud-espacio. No esta- 
mos en contra de que una 
universidad llegue a la pro- 
vinciade San Antonio, pu 
de ocupar un campus! 
co en nuestras dependen- 
cias”. 

Patricio Velásquez plan- 

    

teó que “el compromiso del 
Presidente de la República 
el 18 dejulio de 2024, esun 
campus clínico, que siem- 
pre ha sido considerado 
desde el tercer piso hacia 
arriba”. 

Según Velásquez, 
“cuando se firmó un proto- 
colo de buenas intenciones 
con el rector de la Universi- 
dad de Valparaíso le deja- 
mos claro, que desdeel ter- 
cer piso hacia arriba po- 
dían instalar su campus clí- 

nico, nunca se pensó en to- 
do el edificio, porque el 
hospital (nuevo) nació chi- 
co. Se nos suman las to- 
mas, Navidad, la población 
flotante y por eso el hospi- 
tal no da abasto y necesita- 
mos queesas dependencias 

   

dirigentes de organiza- 
ciones firmaron la de- 
claración pública de la 
mesa ciudadana. 

  

sigan para salud”, argu- 
mentó. 

MESA CIUDADANA 

Mauricio Domínguez, vo- 
cero de la Mesa Ciudadana 

por el Bienestar de la Pro- 
vincia de San Antonio, ad- 

mitió que “el hospital nue- 
vose hace pequeño y siem- 
pre se habló de uno o dos 
pisos para la universidad”. 

El vocero atribuyó las 
conversaciones “para ocu- 
par todo el edificio al anti- 
guo director del hospital 
(Enrique Jiménez). No esta- 
mos para pelear como diri- 
gentes, las necesidades del 
nuevo hospital para ocupar 
dependencias del antiguo, 
son tan válidas como la ne- 
cesidad de una universidad 

pública en San Antonio”. 
Domínguez — planteó 

que“el campus clínico pue- 
de entrar en uno o dos pi- 
sos, el resto de las depen- 
dencias de una sede univer- 
sitaria se podrían instalar 
enotras dependencias, in- 
cluso municipales”, O   

  

BREVES 

  

DE11Y15 KILOS. 

Santo Domingo: abren 
postulaciones para 
cargas de gas 

8 La Municipalidad de 
Santo Domingo abrió 
las postulaciones al 
beneficio del “Programa 
Invierno 2025”, para que 
personas con mayor 
grado de vulnerabilidad, 

que sean residentes del 
sector urbano o rural, 
reciban un apoyo 
mediante la entrega de 
dos tickets de recarga de 
gas licuado de 11 y 15 
kilos respectivamente, 
según preferencia. 
Pueden postular adultos 
mayores , personas en 
situación de discapaci- 
dad, familias vulnera- 
bles. Todos deben estar 
inscritos en el Registro 
social de Hogares y 
tener menos de 40% 

en la evaluación. 

Los datos para postular 
están en las redes de la 

municipalidad. o 

Conmemorarán el Día 
sin fumar en la plaza 
de Cartagena 

0 Este viernes 30 de 
mayo, entre las 11.00 y 
las 13 horas, invitan a 
pasar un día libre de 
humo y lleno de bienes- 
tar en Cartagena, duran- 
te la conmemoración el 
Día sin fumar, con una 
feria saludable en la 
plaza de Armas Vicente 
Huidobro. 
En la actividad, organi- 
zada por el municipio a 
través de su Cesfam, 
Senda Previene y otras 
reparticiones, se realiza- 
rán concursos, ejercicio 
físico, tendrán un punto 
de vacunación y toma 
de EMP, toma de flujo- 
metría, sala Era, conse- 
jería antitabaco e infor- 
mación sobre los pro- 
gramas de salud. O
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